

Convocadas por las juventudes hitlerianas, que han sabido en diversos campos de humana actividad dar noticias de un nuevo modo de comprender el destino de los pueblos, asisten las juventudes de Europa al magno Congreso de Viena para estudiar esos problemas que el orden nuevo plantea en el mundo y que han de tener una solución adecuada impuesta por la verticalidad de una concepción nueva de la vida con todo el peso de una Historia y el imperativo categórico de un ambiente actual formativo.

El destino de las juventudes europeas se les anuncia como común, al igual que el destino del antiguo Continente se generaliza. El derecho a seguir imponiendo al mundo normas lo han ganado los jóvenes de Europa con la fuerza de las armas en los campos de batalla contra el enemigo común de los pueblos de occidente: el comunismo ruso. El pacto de la juventud europea está sellado con sangre de héroes y con sacrificios. Por eso se han de ver con simpatía las actividades de este Congreso juvenil en Viena, ciudad de gran ascendente diplomático, porque en este Congreso vemos patente la solidaridad de la generación actual a la que une, además de la comunidad de intereses, una ley peculiar de solidaridad creada por el común destino combatiente.

España que mantiene vigilante su guardia frente al comunismo, derrotado en nuestra Patria, no podía faltar a la convocatoria juvenil de Viena, como no faltó antes a la llamada a la lucha, como no puede ya faltar ni ser ajena a la discusión del nuevo orden internacional, cualquiera que sea el aspecto en que se le trate. Y este de las preocupaciones juveniles no es el menos importante sin duda.

La escuela española

En toda España, por iniciativa del S. E. M., se ha celebrado hoy la apertura oficial del Curso escolar; y si es verdad que en Avila vienen ya funcionando las escuelas desde el día primero de septiembre, los maestros avilenses se habrán sentido solidarios con los actos que tanto en Madrid como en provincias hayan tenido lugar para exponer las consignas del Servicio Español del Magisterio referentes a los maestros y a los escolares. Ayer celebraron las escuelas de Avila la fiesta de la Exaltación de la Santa Cruz y con ella la exaltación de la Escuela Cristiana.

En años anteriores la Inspección de Primera enseñanza hizo un llamamiento para que los maestros nacionales lo tuvieran presente, y el Magisterio no olvida las consignas cuando tienen una vez cabida en los sentimientos religiosos. Así atenderán también las que el S. E. M. les dé llenas del más acendrado patriotismo, que han de inspirar una labor escolar fructífera y fecunda.

Frente a las aviesas consignas laicistas, de hace pocos años, se ofrece hoy el propósito sincero y firme del Magisterio Español de elevar la escuela al grado que le corresponde como centro educativo religioso y patriótico para formar integralmente hombres honrados, excelentes ciudadanos, y ejemplares católicos. Es este el fundamento más sólido para asentar en él el nuevo orden de paz y de grandeza nacional.

LAS COLUMNAS SURAFRICANAS e inglesas siguen avanzando en Madagascar

Ha sido ocupado Ambaja y franqueado el rio Betsiboka

Vichy reconoce el repliegue, pero afirma que sus tropas "se conducen heroicamente,"

NAIROBI 14.—Comunicado de Cuartel General británico sobre las operaciones en Madagascar:

«Nuestras diversas columnas han seguido realizando progresos en el interior de la isla. En la parte Norte las tropas que se dirigen al Sur por la costa occidental, ocuparon ayer Ambaja, después de vencer una ligera resistencia al Norte de la ciudad. Hasta ahora no se han ocupado bajas por parte de ninguno de

los bandos contendientes. Al llegar nuestra columna central al largo puente colgante del río Betsiboka, en la carretera de Tananarive, se descubrió que la porción central del puente había sido sumergida en el agua, previo corte de los cables.

Las tropas que cubrían el paso del río no hostilizaron y les fueron hechas bajas, siendo las nuestras de cuatro heridos. Se pudo franquear la corriente de agua y continúa nuestro avance hacia la capital. También prosiguen con éxito las operaciones a lo largo de la carretera que conduce a Ambositra.—EFE.

Comunicado británico

LONDRES 14.—«Nuestras tropas desembarcadas en Morondava, en la costa suroeste de la isla, avanzan con éxito hacia el interior, sin encontrar resistencia o con muy poca oposición. En la carretera de Majunga a Tananarive fué ocupada Meavatanana en las primeras horas de la mañana de ayer, y nuestros elementos de vanguardia se dirigen hacia Andriba. En la costa noreste nuestras tropas progresan hacia el Sur, partiendo de Ambaja.—EFE.

Los franceses tienen un plan

VICHY, 14.—Las tropas francesas se conducen heroicamente y contienen al adversario según el plan establecido por el Alto Mando, a pe-

(Continúa en 4.ª plana)

Silvano Abba, caído en el frente del Este

ROMA.—Ha caído en el frente del Este luchando contra el comunismo el capitán de Caballería, Sil-

vano Abba, vencedor de los juegos olímpicos de Berlín, con la Medalla Militar española, ganada en la guerra de liberación.—EFE.

JAPON Y RUSIA

Siguen las conferencias entre los dos Gobiernos

Hasta el momento presente no hay síntomas de ruptura en sus relaciones pacíficas

LA SITUACION INTERNACIONAL

JAPON Y RUSIA.—Ya conocen nuestros lectores la anómala situación en que se encuentran estas dos naciones. Ambas figuran como beligerantes; la primera al lado del Eje y la segunda al lado de las democracias. Y a pesar de esto, ni una ni otra luchan entre sí. Las dos tienen firmado un pacto de neutralidad y no agresión que hasta ahora se mantiene firme a pesar de que Rusia es combatida fieramente por los compañeros del Japón y a pesar de que los compañeros de Rusia atacan como pueden al Imperio del Sol Naciente.

La explicación de este hecho tan extraño se funda en que tanto al nipón como al ruso no les conviene el cruzar las armas entre sí. A Stalin le gusta muchísimo que la paz reine en la Siberia oriental, lo que le permite dedicar todas sus fuerzas a combatir al Eje en Europa. En el día Timoshenko emplea en la defensa de Stalingrado las fuerzas siberianas. Al Japón no le agrada nada ni en poco ni en mucho distraer fuerza militar alguna en las tierras del norte asiático para combatir allí al ruso, cuando todas ellas ha de emplearlas en el frente de Australia y en la India y en las innumerables tierras que en audacísima marcha, ha conquistado en el Pacífico. Cuantas serán éstas; podemos figurarlas con toda exactitud teniendo en cuenta que, prescindiendo de las Filipinas y las otras islas norteamericanas y holandesas ocupadas, ha conquistado plenamente el Japón arrojar del espacio oriental asiático a la Gran Bretaña.

En estas circunstancias es cuando se produce en el gobierno del Mikado un cambio, muy importante porque ha afectado a la cartera de Negocios Exteriores o sea la sustitución de Tojo por Tojo. Inmediatamente se pone al habla el Gobierno nipón con Rusia y según noticias, aquel plantea a la otra la resolución pronta y radical de las múltiples cuestiones que, desde antiguo, existen entre ellas como son: el asunto de las pesquerías en Sakhalin, el trazado de la frontera ruso-manchú, actividad comunista en China... y la desmilitarización de determinadas zonas ruso-manchúes.

Molotov, sintiéndose en los presentes momentos débil, se apresura a oír las voces energías del nipón: «Se doblará Stalin a la gestión firme del Mikado? ¿Accederá aquel a no auxiliar ni en poco ni en mucho al gobierno de Chung-King en contra del Japón? ¿Se evitará de esta manera una lucha armada entre rusos y japoneses? A pesar de las conveniencias de las democracias anglosajonas en orden a la ruptura de relaciones pacíficas entre esas dos naciones orientales, es creencia general que Moscú hará oídos sordos a los deseos de ingleses y yanquis y procurará, como manso cordero, arreglar pacíficamente sus insinceras relaciones con la poderosa nación japonesa.

EL GRAN JAPON NO DUERME; afila sus armas algo desgastadas en una lucha épica victoriosa que está en la mente de todos. ¿Quién no recuerda sus éxitos enormes en siete meses de continuo combatir con las poderosas fuerzas aeromárítimas de esos dos «cocos» anglosajones? Comienzan con la destrucción de un tercio de la Flota acorazada yanqui en Pearl Harbour; sigue con la conquista de Singapur, clave bodega del sistema defensivo enemigo; después, la ocupación de Java y las islas de la Sonda; para continuar con la invasión de Filipinas y la con-

quista de Birmania. En este momento, cuando los territorios bajo control nipón constituyen ya un bloque coherente, estratégica y económicamente, hace acto de presencia una circunstancia meteorológica prevista: el monzón del Sudoeste, con su cortejo de grandes lluvias, que impiden la prosecución de las operaciones en dirección a la India. El compás de espera impuesto por el tiempo es aprovechado por el Mando nipón para efectuar tres operaciones de tipo secundario, pero de gran interés: la amenaza a Australia (de cuya defensa ha de hacerse cargo Estados Unidos, que sustituye—hecho sintomático—a la Gran Bretaña en su misión tutelar y defensiva de este Dominio británico), la punta contra el territorio americano en las islas aleutinas y una ofensiva en la provincia china de Chang-Cha para eliminar el peligro de que este territorio sir-

va de plataforma de partida para ofensivas aéreas contra el archipiélago nipón, hasta ahora al alcance de los bombarderos enemigos de gran radio de acción. Ahora, está ya a punto de concluir el monzón; a partir de mediados de este mes o primeros de octubre, habiendo cesado ya las lluvias, podrán reanudar se las operaciones en Birmania para la conquista de la India británica.

Ya veremos lo que resiste el inglés; muchas fuerzas tiene allí acumuladas; no nos costa su capacidad militar ni tampoco sabemos si la situación interior de la India podrá influir eficazmente en la resolución victoriosa de la ofensiva nipona o en la acción defensiva del inglés. Otro enigma, uno más que el tiempo que se nos antoja próximo ha de descifrar trágicamente.

PACIFICO.—En estas latitudes, los

japoneses, tras los desembarcos yanquis en algunas islas del archipiélago Salomón, han tomado nuevamente la iniciativa en Papuasía.

Port Moresby, la fuerte base que controla el Estrecho de Torres, se encuentra ya gravemente amenazada.

La batalla de Owen-Stanley, que decidirá la suerte de aquel punto de apoyo, sigue con éxito para los nipones.

Significan estas operaciones la comprobación elocuente de la falsedad de la propaganda yanqui.

En la memoria de todos está la importancia decisiva que para la guerra en estas aguas tuvieron los encuentros navales recientemente librados.

Estados Unidos pregonó que la batalla de Salomón fué un fracaso para los japoneses, fracaso del que no podrían reponerse hasta después de transcurrido algún tiempo.

Pero los hechos han evidenciado lo contrario.

HABLA EL EXMINISTRO INGLES

-: HORE BELISHA :-

a la prensa YANQUI y dice:

“Ha empeorado mucho la situación soviética desde que comenzó la campaña de primavera”.—“Los alemanes atacan continuamente y parece que sus reservas son inagotables”

LA SITUACION BELICA

EL ASUNTO RUSO.—El exministro inglés Hore Belisha en un artículo escrito para la prensa norteamericana examina la situación de la guerra en Rusia y dice que si se hace un balance de la posición de los bandos, es necesario admitir cuánto ha empeorado la soviética desde que comenzó la campaña de primavera. «Las tres cuartas partes de las zonas cerealistas—dice—y las dos terceras partes de las destinadas a la producción de azúcar se encuentran, en Rusia, en poder del enemigo. También están invadidas grandes extensiones de zonas ganaderas». Añade Hore Belisha que, ante la imposibilidad de obtener trigo de Ucrania y del Kubán, Rusia se verá obligada a importar dicho cereal del extranjero. Por otra parte, la mitad del carbón ruso se encuentra en poder de los alemanes, que pueden disponer de dos millones de toneladas semanales para sus industrias. En cuanto al petróleo, aunque la principal región productora, o sea, la de Bekú, está intacta, el transporte del combustible se hace cada vez más difícil a consecuencia de los ininterrumpidos ataques de la Luftwaffe.

Añade el ex ministro inglés que la mitad de la red ferroviaria, calculada en 100.000 kilómetros está dominada por el Ejército del Reich, que ocupa territorios donde viven sesenta millones de personas, sobre un total de ciento noventa y tres, hecho que ha trastornado por completo la balanza del potencial humano de los soviets.

AFIRMACION IMPORTANTE: Hore Belisha termina su artículo diciendo que los ingleses deben cuidarse de no abrigar excesivo optimismo. «Mientras no se decida la

batalla del Volga—afirma—es prematuro contar con la liquidación del enemigo. Stalingrado no cuenta con defensas naturales como Sebastopol, con excepción de la zona Este. Los alemanes atacan continuamente y parece que las reservas de Von Bock son inagotables. La posesión de Stalingrado proporcionará a los alemanes una posición estratégica de enorme importancia y les asegurará el flanco derecho para el ataque a Moscú. ¿Resistirán los rusos? Debemos ser sensatos y analizar los hechos sin dejarnos arrastrar por la emoción. Sólo así podremos adoptar medidas para sostener a Rusia,

defendernos y vencer al enemigo.»

NOTICIAS DEL DIA.—La batalla de Stalingrado: La situación en esta región se ha agravado considerablemente para el ruso. El alemán ha profundizado grandemente en la parte noroeste de la misma, dominando ya con sus fuegos la parte central de la ciudad por esta parte, a cuyos límites ha llegado von Boch, En el Cáucaso: Se lucha ya al sur de Terek. Desde hace tres días los partes oficiales acusan un avance progresivo en ese sector, y lo mismo sucede en el de Novorossisk, donde las tropas alpinas siguen ganando terreno en dirección a Tuapae.

-: Una ojeada por el mundo :-

Comisión de homenaje a España, en la Argentina, presidida por el jefe del Estado

BUENOS AIRES, 14.—Una Comisión argentina de homenaje a España con motivo del 450 aniversario del descubrimiento de América ha quedado constituida bajo los auspicios del Presidente Castillo. Preside dicha Comisión César Viale, y de ella forman parte el contraalmirante Pedro Casal, el obispo de Iborra, monseñor Julián Martínez; el general Basilio Pertine, y los diplomáticos Guillermo Achabal y Luis Nieto.—EFE.

Solemne fiesta religiosa de la Virgen del Milagro

BUENOS AIRES, 14.—El Presidente Castillo asiste a las grandes fiestas religiosas que se celebran en la ciudad de Salta, dedicadas al Jubileo de la Virgen del Milagro y al Cristo de Nuestro Señor del Milagro, al cumplirse el nuevo aniversario de su llegada a España. El Pri-

mer Magistrado ha llegado hoy de su viaje a las provincias del Norte con los ministros que le acompañan, oyendo la misa de pontifical.

También asisten a las fiestas el embajador de España, almirante Magaz, y destacadas personalidades españolas.—EFE.

Al terminar la guerra Italia dispondrá de una Marina mercante de nueve millones de toneladas

ROMA, 14.—El diario «Il Messaggero» publica interesantes cifras sobre el programa de construcciones navales, del Gobierno italiano.

La realización de este programa, que será acelerado al finalizar la guerra, permitirá a Italia disponer de una Flota mercante de nueve millones de toneladas.

Para hacerse una idea de la importancia de este programa, basta recordar que nueve millones de toneladas eran el tonelaje total que poseían los Estados Unidos en la fecha del 1 de julio de 1939.—EFE.

El embajador argentino, doctor Escobar, saldrá para Río de Janeiro, a bordo de un «Clipper»

LISBOA, 14.—El doctor Escobar, hasta ahora embajador de la Argentina en Madrid, ha almorzado hoy con el ministro de su país en Lisboa, y su esposa. Uno de estos días saldrá en un «clipper» para Río de Janeiro, adonde ha sido enviado por su Gobierno como embajador.—EFE.

Un príncipe siamés muere al servicio de la R. A. F.

LONDRES, 14.—Ha muerto en servicio activo en Gran Bretaña el príncipe Chirasahti, de 25 años, hijo adoptivo del ex rey Prajadhison de Siam. El príncipe hacía servicio en transportes auxiliares de la aviación británica en Inglaterra.—EFE.

Silvano Abba, caído en el frente del Este

ROMA.—Ha caído en el frente del Este luchando contra el comunismo el capitán de Caballería, Sil-

COMPRO RAZ berceco, cerdas caballar, vacuno y porcino. Ofertas a L. Pérez Conde. Sela (Pontevedra)

EL CAMPO y los MERCADOS NACIONALES

Impresión de «CERES»

Garbanzos.—También en los garbanzos ha sido año de compadres, y por Castilla se han cogido regularmente, pero en las zonas que tienen más fama se pide en la bolsa negra, 40 duros por una fanega de garbanzos que antes vallan 8 o 9 duros. Y esto nos hace suponer que al Servicio van a ir pocos garbanzos, aunque el miedo... guarda la vifa y acaso vayan.

Las demás legumbres este año no tienen importancia, pues las alubias están para recogerse, pero en general, como las habas, se han consumido casi todas en verde.

Harinas.—Están las fábricas trabajando casi todas; hay algunas que todavía no han resuelto la cuestión de la distribución del trigo provincial, y sus cartillas maquileras, pero puede decirse que todas las fábricas están elaborando. En Gijón y en Valencia han llegado dos barcos de trigo para las respectivas zonas consumidoras. Entraron los barcos «Monte Jata» y el «Monte Prive» y parece ser que se anuncian más, sin cesar, para pronto.

Por esto y porque la cosecha triguera va a ser algo mayor que la pasada, se ha aumentado el racionamiento de pan, muy acertadamente, porque se puede dar sin que al final haya que lamentar faltas.

Vinos.—Parece que en el Sur ya se ha vendimiado con regular resultado y se están vendiendo mostos. «El mosto de Agosto, mal gusto y peor rostro». Pero hay prisa para hacer mostadela en sustitución del azúcar y se van concentrando muchos, especialmente en el Sur andaluz y en parte de Levanta.

El mercado se halla en un momento un poco crítico. El blanco de buen grado está escaso y en la Mancha, que es el mercado regulador de los vinos nacionales, están firmísimos y en alza, hasta el extremo de haberse hecho a 17 y 17,50 pesetas grado y hectolitro sobre foudre allí en origen. Y en cambio, como los tintos abundan más, aun estando firmes y en alza en aquel mercado no suben como suben los blancos. Los tintos se hacen de 13,50 a 14 pesetas grado y hectolitro, pero este año, ante la buena salida y mejor precio de los blancos en la Mancha se harán más blandos, ya que como valían igual o menos muchas veces los blancos, lo hacían todo clarete. Pero la animación manchega contrasta con la desanimación y baja en Castilla, Navarra, Aragón y e interior todo.

Hay bastante viejo y como viene cosecha, la gente teme una posible baja de consideración, y se preparan muchos y ofrecen; tanto es así que se está operando en foudres en Castilla hacia los mercados y se nunca llevaban, pero con el menor porte y el menor precio llevan ya de Castilla y dejan a la Mancha. Pero como en los negocios, que son como el agua que busca el nivel, Mancha cederá y Castilla ganará precio y se pondrán en armonía, porque el subir en un sitio y bajar en otro, dentro de una misma nación son instantes transitorios, rapidísimos; y luego el nivel-cotización busca su camino y

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila

«Reposo Municipal»

Plaza de la Victoria

Lista de números premiados del CUPON PRO CIEGOS, correspondiente al sorteo celebrado el día 14 de septiembre de 1942:

Premiado con 25 pesetas el número 052.

Premiados con 2'50 los números 152; 252; 352; 452; 552; 652; 752; 852; 952.

se une todo con las diferencias consiguientes de grado y portes ferroviarios.

No será difícil que el vino contenga su marcha ascendente por el contrapeso de Castilla y Navarra que tienen que pesar bastante en la cotización nacional, aun en el mercado regulador manchego.

Arroz.—Parece que la cosecha es buena en cantidad y calidad, y hay muy buenas impresiones de que se va a dar buen racionamiento arrocerro. Falta hace. Hay muchas ganas de arroz en España. Esa paella, digna de veneración.

Lanas.—En el Boletín del Estado del día 29, se señalan los precios por kilogramo de lana durante la campaña de 1942-43. Estos precios serán los siguientes: lana blanca, trashumante, 36 por 100, 6,91 pesetas; barros, 35 por 100, 5,95; carda, 34 por 100, 5,50; entrefina, 39 por 100, 5,44; entrefina corriente, 4 por 100, 4,60; entrefina ordinaria, 45 por 100, 5,08; basta, 49 por 100, 4,32; churra, 49 por 100, 4,17; lanas negras: fina, 40 por 100, 6,14; entrefina, 4 por 100, 4,94; corriente, 40 por 100, 4,11; ordinaria, 42 por 100, 3,69; basta, 49 por 100, 3,60; churra, 49 por 100, 3,35.

Paja.—Continúa la fuerte demanda de paja, especialmente de legumbres, habiéndose hecho operaciones alrededor de 60 pesetas 100 kilos, en estaciones de origen, que con gastos acarreo y margen comercial, se pone en una peseta el kilo en destino; es decir, que se ha llegado al caso paradójico de valer más en Santander un kilo de paja de legumbres castellana, que un kilo de trigo... Y, claro es, ya no puede decirse «al grano, al grano, que la paja se la lleva el viento». Ahora hay que decir... «a la paja, a la paja, que el grano vale menos...» Por lo tanto, se cumple el refrán castellano que dice: «El año malo, la paja es grano...» Y esto es un bien, porque valiendo como vale la paja, es un buen alivio para el mal año del labrador de secano. Se ha operado como decimos, a 60 y 61 pesetas, cien kilos en origen; y en cambio la de trigo, en pacas, a 20 en la Mancha, y a 32 en Castilla, en pacas y por cien kilos.

Patatas.—Las patatas semitempranas están vendiéndose y distribuyéndose, con toda actividad, notándose mucha cosecha, aunque no tanta como se esperaba, pero estas últimas lluvias han mejorado el panorama patatero español.

Varios artículos.—Harina de hueso se ofrece a 80 pesetas con envase; caballa de Larache, en seras de 50 kilos, se cede a 2,90 kilo; la feculina de garrofa a 3,85; crema de algarrobas, en cajas de cien paquetes a 1,50 caja; harina de avellana, a 6,50; almendra largueta, a 14,25; comuna a 10,40; marcona a 13,75 y planeta a 12; avellanas en grano, primera a 11,50; y piñones catalanes se ceden a 14,50 el kilo.

Se arrienda

una dehesa llamada Fuente Lamparos, de invernadero, sita en el término de Robledo de Chavela (Madrid), para 600 ovejas y 40 vacas.

Para tratar en VALSECA (Segovia). Juan Hernán.

Torrón FOTOGRAFICO

Rastrada 7.—AVILA

MOTORES y TRANSFORMADORES

nuevos. Existencia en todas potencias.

Elo-Maquinaria Eléctrica

S. L.—Durango

SUCURSAL

MADRID. Calle Mayor 44.

Teléfono 25.083.

ADIOS A LAS GOLONDRINAS

Apunta la otoñada con ocre y amarillos. Está la tierra de parir cansada, cesó la sinfonia de los grillos y en mi alero empezó la desbandada.

Por calles y colinas no quedan más que frías soledades... Se marchan para el Sur las golondrinas. Sus arias vespertinas dejan de resonar en las ciudades.

Un mundo de deseos parece que contienen en el júbilo azul de sus gorjeos... Con Flora marchan y con ella vienen porque son el mejor de sus troteos.

Ante el florido encaje que pone mayo en su esplendente traje, verte quiero tornar, y ante mí vueles; eres de majo linaje; ¡sólo sabes vivir en los vergeles!

Pájaros emigrantes que queréis retardar la ingrata ida subiéndolo en juguetos anhelantes, ya aprendéis con las alas suplicantes, lo amarga que es la vida

Inútil engañaros, yo sé entender en vuestros trinos claros lo que todas queréis comunicarme trazando raudos aros: «¡Daría media vida por quedarme!»

Aves que gloria sois del sentimiento,

aéreas colegiales, a mi amada lleváis cruzando el viento... ¡Porque, de nacimiento, en todo corazón hay unas alas!

Igual que novias sois que en vuestra vida visteis realizada la ilusión más risueña y más querida, ajenas a que espera la celada del bárbaro dolor de la partida.

Nómadas que váis lejos, dejando un rastro de melancolía, que nunca los reflejos de una flecha al hacer la travesía en la pechuga os dé tintes bermejos...

Yo os he visto en el alma femenina, entre las maravillas de un sueño juvenil en que culmina. Dentro del corazón de las chiquillas hay una golondrina...

Pajaritas, adios... Por si no os viera ya mi vital aliento volver con alegría en primavera adios os digo con el sufrimiento de toda despedida postrimera.

Por calles y colinas un silencio sonoro nos dejaron, recuerdo de sus parlas cristalinas. Un ala de mi alma se llevaron. Partieron para el Sur las golondrinas...

El Caballero del Arco Mariscal.

A la sombra de la Virgen del Espino (Por tierras de Guipúzcoa)

Corre veloz el auto por la cinta de la carretera inverosímil llena de curvas y de dantescos precipicios. Temeroso de los abismos que se abren a nuestro lado, tratamos de distraer el pánico que sentimos con la charla animada de los religiosos franciscanos que nos acompañan, a la vez que extendemos la vista por el bello y magnífico paisaje que contemplamos desde estas pendientes elevadísimas.

Hemos dejado atrás el agradable y pintoresco pueblo de Oñate, Goñate, puerto de arriba como en antiguos tiempos era conocido y llamado. Abajo, metido entre los montes salvajes y solitarios y llenos de intimo recato, queda cubierto por la bruma el flamante y alegre caserío, con su magnífica iglesia parroquial de bellos altares y primoroso claustro, y su afamada Universidad de bellísima portada plateresca, modelo del Renacimiento español y cuyo centro de cultura fué instituido por el hijo de esta villa don Rodrigo Mercado de Zuazola, Obispo de la ciudad de Avila.

Escalando las gigantescas y apretujadas montañas llenas de frondosidades y espesuras y llenas de grandiosidad serena, llegamos a la ladera del Aioña en el momento que el sol escarba y horada los vellones de nubes y quiebra la vibración esplendorosa de sus rayos sobre la crestería aterciopelada de los montes nevados, que a veces parece se clavan en la niebla. Entre estas abruptas montañas donde suenan por entre las quebras de los riscos las caracolas de los pastores y las esquilas de las ovejas laten con ritmo sosegado y patriarcal, se halla escondido el famoso Santuario de Aránzazu en el que se venera la imagen de Nuestra Señora del Espino, Patrona de Guipúzcoa, aparecida milagrosamente a un pastorcillo en el siglo XV y que contribuyó a apaciguar las guerras y contiendas de aquellos bandos medievales que se batían en fratricidas luchas y combates. Bello encanto el de estas montañas magníficas y erizadas, como son las pasiones de la vida y que en estas horas luminosas recorremos en la amable compañía del Padre Maestro, conductor y formador de juventudes franciscanas y en la de un joven corista, enamorados ambos de la austera soledad de estas alturas donde el ámbito es calmo y profundo, sosegado y de gozo; donde el espíritu se torna en corpo-

reidad que es vida y donde se sufre y se piensa, se ama y se adora la augusta majestad de la Naturaleza que hace sentir la presencia del Dios de las montañas, como dijo el infatigable excursionista y santo sacerdote Aquiles Ratti. Todo es en estas alturas sobrio y sencillo, humilde y casto, con un encanto apacible y tan grato para el espíritu que produce un inefable bienestar. Todo está aquí rodeado de un silencio docto y lleno de suaves misticismos y ungió con la serenidad del alejamiento del latido banal del mundo de los hijos del Pobrecito de Asís habituados a vida moral, sin turbulencias, sosegada y tranquila y aureolada de beatitud y de paz. Poética y atrayente es la dulce soledad que envuelve a este monasterio, potente bastión de la intelectualidad franciscana y nidul de virtuosos religiosos que irradian la luz consoladora del amor y de la caridad cristiana a lejanas tierras de infieles, abnegados en la suprema vida de su humildad y de su fe y viviendo siempre en ignorado sacrificio. Aquí cabe estos agrestes picachos, en cuya abrupta ladera queda prendido el convento, parece que la Naturaleza toda se afana en cantar y ofrendar sus más carísimos amores a la Virgen de Aránzazu, y cuando ya en la hora lírica del atardecer el oro del crepúsculo se diluye sobre la sierra, es como si se escuchase en el suave rumor del río un místico rezo, en el ruido de la fuente una oración y una dulce plegaria en la brisa blanda... hasta las campanas de la iglesia que cantan en el aire ofrecen sus sonas a la Excelsa Madre de Dios que escucha constantemente las alabanzas del Himno Benedicta, que cantan los religiosos en su honor.

Grata y sugestivamente emocional es la sensación sentida en este templo mariano cuando estallan bajo sus bóvedas el clamoreo de las antífonas en obsequio de la Virgen María. Poco a poco se va desprendiendo desde el coro las melodías de los salmos, y el candor y la fragancia y la pureza y la alegría van cayendo al pie del altar como si fuese una lluvia de rosas... y cuando los infantiles tiple seráficos con el fresco aliento de sus voces, elevan a la Madre de Dios sus alabanzas y cantan sus excelencias y su gloria, su excelcitud y su sabiduría, parecen ser coros angélicos que desgranasen

Fiscalía Provincial de Tasas

Por transporte clandestino y sin guía de 90 kilos de trigo ha sido sancionado el vecino de Palacios de Goda, Maximiano González Vara con multa de MIL pesetas, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

Por compra-venta a precios abusivos, han sido sancionados los vecinos de El Hornillo y Navalcán (Toledo) respectivamente, Benito Vinueza Trampal y Fernando Sánchez González, con multa de MIL pesetas a cada uno, prohibición del ejercicio del comercio durante tres meses y comiso de la mercancía a la que se ha dado el destino legal.

Comercial Industrial S. B.

Grupos bombas eléctricos, en todos los tamaños. Motores, Transformadores, Contadores, y maquinaria en general. Entrega inmediata. Para presupuestos e informes dirigirse a

Carrero San Millán, 4 segundo

APRENDA a ESCRIBIR a máquina, sin mirar al teclado

Clares de Mecanografía sobre máquinas Underwood, con teclado universal. Indicado para oposiciones

Alonso y Reig

Duque de Alba, 6 Teléfono 369 AVILA

desde la Gloria las perlas de sus cadencias para ofrecerle el lírico y dulce gorgojo de sus elogios y homenajes. Sublime e intensa emoción la que se siente en estos impresionantes momentos y que ejerce sobre nosotros una atracción insuperable y magnífica. El alma, anegada de devoto entusiasmo y explayándose en inenarrables emociones, queda absorta y extasiada contemplando a la Virgen sin Mancilla, cuando al elevarse el velo que la oculta aparece radiante de hermosura y esplendor en el trono de plata y luces de pedrería de su camarín. Divinos instantes son estos, en los que parece se siente al corazón guiado por la luz franciscana, ascender ensoñador al Infinito, hasta tocar el Cielo, para postrarse a los pies de la Señora y Excelsa Reina de los Cielos y exclamar entre lágrimas de alegría vertidas por el corazón. Bendita Tu eres entre todas las mujeres...

Bautista García.

Avila. Tío y Edo de Sando Marín

Sección Religiosa

Día 16. Miércoles.—Santos Cornelio, p.; Cipriano, ob.; Abundio presbítero; Abundancio, dc.; Eulémis, vg.; Lucía, Rogello, Servideo, Sebastianas, Niniano, mrs.; Edite, vigen. *Temporas*

La misa y oficio divino son de San Cornelio y San Cipriano, mártires, con rito semidoble y color encarnado.

Santísimo Cristo de los Aflijidos

La Santa.—Por la mañana, a las ocho, solemne funeral por los difuntos de los alumbrantes.

Rosario en la Soterraña

San Vicente.—Todas las tardes a las siete y media, se reza el Santo Rosario, ofreciéndose desde ayer, y durante nueve días, por el alma del joven Hilario Soria del Monte.

Ecos fontiverreños

Tenemos grandísimo interés en que no se pase el actual Centenario sin hacer el pasadizo que ponga en comunicación el convento de Religiosas observantes con la capilla en donde vio la luz primera el Santo fontiverreño, Juan de la Cruz, pues cuidado este recinto sagrado por mencionadas religiosas habría el ornato necesario y la limpieza imprescindible que hoy falta.

A ello tendió el actual Primado, cuando visitó la villa de Fontiveros, siendo Obispo de Avila en la fecha que contribuyó a la inauguración de la actual estatua que ornamenta la plaza principal del pueblo.

Son las primeras las monjas carmelitas las que anhelan hacer sus rezos litúrgicos en aquél lugar e igualmente nosotros aspiramos a que el culto se redoble con una misa diaria, pues todo el vecindario pide a gritos que suene la campana con más frecuencia, contribuyendo con sus pesetas a la construcción del pasadizo de referencia.

Pidamos al Todopoderoso consiguamos se clausure el Centenario haciendo las obras precisas para que en la Capilla del Santo se escuchen las voces angelicales de las religiosas.

BOINA ROJA.

Superior a los anteriores...

en interés, amenidad y presentación, es el número correspondiente al mes de septiembre que

LETRAS, Revista del Hogar, ha puesto a la venta

Delegación de excombatientes

Organizada en esta Delegación sita en la calle de Valladolid, número 6, la Inspección Provincial para la División Azul, por la presente se pone en conocimiento de todos los excombatientes de aquella residentes en esta provincia a fin de que se presenten en la misma, con el objeto de formalizar las fichas precisas para su consideración como tales excombatientes, así como para resolver algún asunto relacionado con su condición, como haberes, pensiones, salarios, etc., y que deberán hacerlo precisamente por esta Delegación, debiendo abstenerse de trasladarse personalmente a cualquier otro punto para resolverlos, sin autorización expresa de la misma, pues de lo contrario no tendrá la ayuda de este servicio.

Igualmente todos los mutilados de la citada División Azul, deberán llenar un impreso que les será facilitado en ésta para hacer efectivos sus derechos.

Lo mismo deberán hacer las viudas y huérfanos de los caídos en Rusia.

El delegado provincial de excombatientes.

LA VOZ PRECISA DE ESPAÑA

Por JOSE LUIS COLINA

A este artículo le ha sido adjudicado el «Premio Simancas» de la Delegación Nacional de Prensa correspondiente al mes de agosto.

Desde que el enfermo y áspero Charles de Secondat, más conocido por su baronía de Montesquieu, puso en circulación en 1784 aquella inefable especie del equilibrio y la división de poderes, buena parte de la humanidad, preparada desde hacia tiempo a toda clase de fórmulas políticas, creyó encontrarse en el pórtico de una nueva era mucho más feliz que todas las precedentes. Pero el posterior ingerto positivista y más tarde económico, sobre el tronco del viejo «jurípublicus» pudo volverse con su segundo filo —el primero cortaba las raíces metafísicas del hombre— hacia los antojos de la «Ilustración», filigraneando entre esos antojos para pedir a voces descompuestas una piqueta a fondo por el paisaje, de lo representativo esa abstracción que debía cristalizarse sobre las urnas, en buena opinión democrática.

Los figurones de la «Ilustración» que no habían nacido para resonar sobre nada, recibieron el empujón de los que estaban más dispuestos a maniobrar con hombres a hacerlo con frases ingeniosas. José Antonio nos dice con palabras bien conocidas de donde le viene el hombre del siglo XIX y aún al del XX su nada fianca convicción electoral; desde 1762, «la verdad política dejó de ser una entidad permanente». Esto quiere decir que entre Rousseau y Montesquieu —y no hay que olvidar a Locke o a Bladstone— se preparó en el terreno teórico la gran confusión política del siglo XIX, siglo en que ese magnífico vocablo sin nada por detrás del «referendum» se desempolvó de las viejas nomenclaturas latinas —que antes habían sido teológicas— para dosarlo a la tremenda noción de lo representativo.

Ni aquel cura de Algeciras que en las Cortes de Cádiz denostaba contra la autoridad de los príncipes, pudo darse cuenta de que vencer a lo cesáreo era alterar al hombre en la antigua proporción de su destino individual. Es bien cierto que aquellos pobres y amanerados retóricos de 1812 no eran bien dados a reconocer surcos de historia por debajo de sus pies. Los oleajes que al paso del Corso zarandearon Europa, solo llegaron a las playas de Cádiz al compás del tres por cuatro. Tierra adentro, sin embargo los doceañistas abrían las puertas de España a la confusión política ordenada por la Revolución Francesa. Desde 1812, en España la nación creyó en su «voluntad soberana» y en que esa voluntad era expresable por medio de plebiscitos. Las viejas banderas imperiales arrumbadas desde hacetiempo en los museos, cristalizaron un poco más en su actitud senil, en su muerte. El nuevo siglo había matado el eco de los antiguos redobles marciales y de aquel Tajo que templaba espadas con que hendir la freaca geografía del mundo se había hecho una estampa de Doré, con bandoleros y Cármes cupletistas de fondo. El individuo, con su papeleta de votación podía negar a España y destemplar los aceros que derrotaron al mundo cuando la sangre aún servía

para crear la Historia. Y lo cesáreo se arrumbó junto a sus banderas, en las salas anti imperiales de los museos.

Pero la Historia cambia un día cuando Ramiro Ledesma Ramos grita a la disociada muchedumbre española que el despertar está en las manos de la juventud si se disciplina en formaciones y busca un caudillaje bajo cuyas órdenes saltar a por la patria perdida. Y más aún cuando José Antonio al reencontrar la mesura y el destino de España, impone un encuadramiento a la juventud española y la lanza hacia la Revolución, vivificando y haciendo joven la antigua gran Historia de los Césares. Desde entonces, España ya no será una entidad que pescar con el anzuelo del plebiscito, sino que —palpitante como una flecha recién clavada— pasará a latir en la fe y en el servicio de los españoles.

Pero Ramiro nos dice que «España necesita poner sus destinos en manos que interpreten con el máximo rigor y fidelidad su propia esencia». Y añade que es necesario destacar al Estado «hombres de angustia profunda y verdadera por el destino histórico de la Patria». Más tarde, José Antonio acusa al Parlamento de interposición oficial entre los sindicatos, —entre las masas obreras— y el Estado. Es decir, José Antonio había acusado al Parlamento de no ser representativo, de cambalachear lo representativo por lo electoral y de escamotear en las urnas la esencia y el ímpetu de los valores individuales.

Muchas veces retorna José Antonio a hablar de estos valores individuales, y nos dice que Jurieu o el «Quod principi placuit legis habet vigorem» —cada cual por su lado— emparejaron durante mucho tiempo la profunda raíz en lo nacional de esos valores. Además Jurieu, y los cien mil restantes juristas de estos dos últimos siglos, espumaron aquellos valores sobre el tamiz de la democracia y no sobre el del destino. El encuentro de José Antonio con ese destino, y el saberlo reducido a unidad —la Patria— ennoblece, de pronto, como si una inmensa luz se hubiera hecho sobre España, la posibilidad representativa de aquellos valores individuales. El espejo cóncavo, ustorio y deformante de la vida pública —tal como la entiende el liberalismo parlamentario— debió abrir paso a la unidad del ser con su misión, a la intangible armonía entre el hombre y su servicio en lo nacional.

Que un 17 de Julio, vispera de

Gasógenos "LUMA,"
1.500 Vendidos
39 Delegaciones
Vaacnte Delegación Avila



Camión 4 500 pts. Turismo 5.000 pesetas. Comisiones a revendedores y chóferes.

"LUMA," Apartado 66 San Sebastián

Los disturbios en la INDIA

Manifestaciones, tiros, muertos y heridos

BOMBAY, 14.—Numerosos incidentes se produjeron ayer en diferentes provincias de la India, especialmente en Bengala; la Policía disparó sobre una manifestación compuesta por más de 3.000 personas que intentaban asaltar un molino de arroz. Tres personas resultaron muertas y un gran número heridas. En Calcuta fueron arrojadas piedras y ladrillos contra los tranvías. La oficina de Correos de Hooghly fue incendiada. Otros edificios en distintos distritos fueron incendiados y también resultaron muertas y heridas numerosas personas.—EFE.

La penetración

NUEVA DELHI, 14.—Los Gobiernos de la India y de los Estados Unidos estudian actualmente el informe definitivo de la misión técnica norteamericana en la India, presidida por el doctor Henry Grady.

El informe en cuestión se refiere principalmente al esfuerzo de guerra común de las naciones unidas y en

GASOGENOS G. H. L.

Para Turismos y Camiones
MADRID-BILBAO
Pidan informes de los muchos instalados a Carroero, San Millán, 4, segundo

sexto aniversario de aquella fecha violenta y subversiva que irguió otra vez a España, el Caudillo tomase en sus manos el nombre a la vez mágico y peligroso de las Cortes, y diese a España el instrumento jerarquizado con que proyectarse sobre las tareas estatales, es cosa que no puede coger de sorpresa a ningún nacional-sindicalista. Que sepan nuestros enemigos de qué modo Cortes y Parlamento son términos opuestos, de imposible confusión. Como hay que colocar el ser sobre la misión de arriba a abajo de España, las Cortes de la Falange reposarán sobre la esencia y no sobre la silueta física o numeral de los españoles. Serán representativas, pero porque no serán lectorales, y a ellas llegará lo permanente en la única forma que nos es dado reconocer la jerarquizada. Las Cortes significarán la plenitud política del Nacional-Sindicalismo; por que aquel «destacar hombres» de Ramiro o aque: «servir en la armonía total» de José Antonio han encontrado alineación y concordia con profundísimas constantes de la Historia de España, hecho que determina para siempre su jugosa madurez política.

Haciendo novísima esa constante historia que palpita en las venas de una España con Reyes soldados, que hizo subir lozano el fervor de los hombres españoles hasta el cetro y el imperio. Las Cortes de la Falange llegan en derecha hasta España para traerla esa joven y antigua, esa fresca, clamorosa, inextinguible teoría de voces aunadas en el buen decir y el buen resolver. Esto es lo que querían nuestros mejores señores para España, esta es la piedra del Caudillaje, desde la que se vencerán todas las contiendas y en la que se escuchará, como a través de un eco exacto confidencial y hondo, la palabra santa, resplandeciente y milagrosa del fervor español por su destino.

Corte y confección

Método propio, sistema moderno. Enseñanza garantizada. Se conceden títulos. CLASES POR CORRESPONDENCIA. Se puede solicitar dos lecciones mandando por giro postal 6 pesetas para convencerse de la eficacia de esta enseñanza. Cursos breves para modistas. Mando patrones a medida previo pago anticipado. Carpetas de equipos completos de ropa interior últimos modelos para señora a 10 pesetas.

Pidan prospectos Fuencarral, 25, principal. Teléfono 28656. Madrid.

relación con los problemas comerciales de la India para después de la guerra. Se estudia en el informe la situación de las principales industrias y, especialmente, la de aquellas que interesan a la producción bélica. Comprende medidas para acelerar el tráfico de mercancías en los puertos de la India, y también las encaminadas a aligerar el tráfico ferroviario, excesivamente recargado. Varios ingenieros y técnicos norteamericanos asumirán constantemente puestos de dirección con completa aprobación del Gobierno de la India como asesores en la producción industrial de este país.—EFE.

TRASPASO

GRAN OCASION: Por no poder atenderlo se traspasa tienda de comestibles, sitio céntrico. Razón: Carretera Nueva 40.

14 aviones británicos derribados dicen los alemanes

Son 19, afirman los ingleses

BERLIM, 14.—El comunicado de Alto Mando de las fuerzas armadas alemanas, dice:

«La aviación británica efectuó vuelos de hostigamiento, sin resultado alguno, sobre Alemania occidental, en la noche última. Fué atacada especialmente la ciudad de Bremen, cuya población civil sufrió pérdidas. Fueron provocados incendios y pérdidas materiales en un barrio habitado de la ciudad. Resultaron alcanzados varios edificios, entre otros, iglesias, hospitales, y monumentos culturales. Según las noticias recibidas hasta ahora, 14 bombarderos atacantes fueron derribados.—EFE.

LONDRES, 14.—Comunicado del ministerio del Aire:

«Una muy poderosa formación de bombarderos ingleses ha atacado la región NO. de Alemania durante la pasada noche. Fueron lanzadas numerosas bombas sobre los objetivos de importancia de la zona de referencia.

Diecinueve de los aparatos que tomaron parte en la acción no han regresado a su bases.—EFE.

Dr. S. León

DIRECTOR POR OPOSICIÓN DEL DISPENSARIO ANTITUBERCULOSO PULMON Y CORAZON
Consulta de once a una.
Generalísimo Franco, 18

Osos de 100 kilos en los Pirineos

PARIS, 14.—Se comunica de Pau que reina gran inquietud en los valles de Osso y Aspe, en los Pirineos, a consecuencia de la aparición de numerosos osos en dicha región. Varios rebaños de ovejas han sido recientemente atacados. Los pastores han pedido auxilio a los cazadores de los pueblos. Se organizan cacerías y se han obtenido piezas hasta de cien kilos.—EFE.

El que hundió el "EAGLE,"

Estuvo en el portaaviones hace 9 años

BERLIN, 14.—Ha llegado a su base el submarino alemán que manda el teniente de navío Rosebaum. Este sumergible hundió el 11 de agosto pasado en el Mediterráneo occidental el portaaviones británico «Eagle», de 22.600 toneladas.

El teniente de navío Rosebaum ha revelado que hace nueve años tuvo ocasión de navegar en el «Eagle». Cuando era cadete en el crucero alemán «Koein» en un puerto de Asia fué invitado con varios camaradas a visitar dicho portaaviones, que nueve años más tarde volvería a ver por el periscopio de un submarino para torpedearle y hundirlo.—EFE.

CONSIGA UN BUEN EMPLEO

bien remunerado y de gran porvenir estudiando cómodamente en su casa sin dejar sus ocupaciones, en sus ratos libres, con reducidísimo coste y con el mínimo esfuerzo, nuestro curso de CONTABILIDAD POR CORRESPONDENCIA claro, sencillo, al alcance de cualquier inteligencia. Pidanos ahora mismo folleto gratis con detalles y condiciones

ATECO APARTADO 1043 MADRID

"Chocolate de pescado,"

Invento de un bibliotecario

ESTOCOLMO, 14.—Se encuentra ya a la venta en las tiendas de comestibles de Oslo el nuevo producto sucedáneo del chocolate, inventado por un bibliotecario de esta ciudad. Este chocolate está fabricado a base de harina de pescado, mezclada con harina de legumbres y materias grasas. El nuevo «chocolate de pescado» ha tenido aceptación.—EFE.

CONTRA EL PAPO O PAPERA

CAPSULAS VITAN

BARACHOI



contra enfermedades de la piel, cuero cabelludo, eczemas, erupciones, granos y sarna. Suprime el picor.

Censura Sanitaria núm. 1.122

enfermedades PROSTATICAS

LIDACRON. Laboratorios LIDAT. Consejo de Ciento, 280 - Barcelona. Farmacéutica preparador: H. Tatinas Boteller. (Aprobado por la Censura Sanitaria con el n.º 7260) (Lote 4 u. 500)



No lo descuide.

«Usted debe darse cuenta de la importancia que tiene conservar sano el estómago. Si ese exceso de ácido que empieza a notar lo calma momentáneamente en vez de evitar que se reproduzca, estará cada día peor, y llegará a tener el temido dolor de estómago y seguramente terminará en úlcera.

Usted debe tomar el ELIXIR ESTOMAGAL

SAIZ DE CARLOS

EL BRAGUERO ORTOPROT

Se construye según la hernia. Dr. BAEZA.—Fuentes, 15.—Madrid. Bajo prescripción facultativa. Censura sanitaria número 1.376

BAÑOS DE RETORTILLO (SALAMANCA)

Temporada oficial, del 15 de junio al 25 de septiembre. Manantial muy radio-activo (929 voltio hora litro). Máxima eficacia RELUMATISMO — CATARROS — PIEL

Hotel dotado de todos los elementos que constituyen el confort moderno. Censura Sanitaria núm. 13. «Publicidad R. E. I.»-Salamanca.

JULIO LASTRAS CANTERO y MARMOLISTA

Encarnación (Carretera) del Cementerio. Se hacen toda clase de trabajos en piedra de mármol y granito



Quando su estómago funcione mal...

...no tome productos que tengan substancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de acidez y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO del Dr. Vicente VENTA EN FARMACIAS

(Censura sanitaria núm. 50)

Han llegado:

De Santander y San Sebastián, el secretario caniller del Obispado y canónigo magistral de esta S. I. Catedral, don Castor Robledo.

Han salido:

Para Madrid, don Francisco Mayoral; don Mariano Rojas y señora; el arquitecto don José Romero con su señora madre, y el señor Corbacho y familia.

Aniversarios

Con motivo de cumplirse el tercer aniversario del fallecimiento de doña María Navas, viuda de Delgado, todas las misas que se celebren mañana, día 16, en la iglesia de la Santa, serán aplicadas por su eterno descanso.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial SUMINISTROS

Durante los días 16, 17, 18 y 19 se suministrará a cada una de las personas inscritas en las cartillas de abastecimiento de esta capital, los artículos que se detallan y previo corte de los cupones que también se indican.

Acéite. Un cuarto de litro, al precio de 1,15 pesetas ración; cupón número 33 de este artículo.

Azúcar. Ciento cincuenta gramos, al precio de 0,40 pesetas ración; cupón número 28 de este artículo.

Alubias. Cien gramos al precio de 0,30 pesetas ración, cupón número 27 de legumbres secas.

Los vales colectivos retirarán este suministro mediante corte del cupón número 16.

El gobernador civil, Alejandro Álvarez López-Baños.

SE VENDEN parcelas, Paseo Don Carmelo. Razón: Almacén de Vicente Caballero, en dicho Paseo.

C. N. S.

Delegación Provincial de Sindicatos

Sindicato de la Madera y Corcho

Se pone en conocimiento de todos los industriales carpinteros de la provincia que precisen COLA FUERTE y CLAVAZON, como materias primas para el normal desarrollo de su industria, que deben dirigirse por medio de instancia a este Sindicato (Plaza del Teniente Arévalo, número 1) exponiendo las cantidades mensuales que necesiten de dichas materias, y especificando calidad tipo y clase.

Al mismo tiempo, se recuerda a los industriales que se dediquen a la construcción de muebles, que no hayan recibido cupo de alcohol y aguarrás, la necesidad que tienen de solicitarlo antes de que finalice el presente mes, si quieren participar en la distribución que de estos artículos se están haciendo en la actualidad.

Policía de Tráfico de Avila

Petición de tarjeta de neumáticos

Se pone en conocimiento de todo propietario de vehículo que tenga necesidad de solicitar nueva tarjeta de neumáticos por tener que incluir en la misma, neumáticos que tengan sin declarar, queda obligado a entregar la vieja a la vez que hace la petición de la nueva; así mismo se advierte a aquellos que habiendo hecho dicha solicitud y estando en posesión de tarjeta no la hayan entregado, la obligación que tienen de hacer entrega de la misma en esta policía de Tráfico (Plaza de Santa Catalina, núm. 1), en esta capital, en el plazo máximo de CINCO días a partir de la publicación de la presente orden.

Quedando sin tramitar todas aquellas peticiones formuladas hasta la fecha, que teniendo tarjeta de neumáticos, no se ha recibido en el plazo antes citado.

El teniente jefe de la Sección.

“Comunicación”

La importante revista mensual, órgano oficial de la Delegación Nacional de Ex-Cautivos, siguiendo su próspera y continuada labor sucédesse amena e interesante por demás patentizando, a través de sus valiosos artículos la buena marcha y adelanto de tan importante Organización.

Ya ha aparecido el número correspondiente a este mes que publica extensos artículos de recuerdo a los que cayeron en aras de la religión y de la Patria, así como de las vicisitudes y apuros sufridos en el cautiverio rojo.

Dedica cristianos y patrióticos recuerdos y elogios al último camarada caído García-Noblejas, así como otras notas de gran importancia e interés para los ex-Cautivos y pertenecientes a esa Delegación Nacional.

La revista aparece elegantemente ilustrada con bonitas fotografías y otros grabados, que la hacen sumamente atrayente.

NEGRILLOS

Se venden 100 a elegir de la alameda de Las Olmedillas. Para tratar con don Cipriano Sáinz, en Avila, Reyes Católicos, 14, o con el encargado de la finca.

Cursillo para acólitos

Se ha cerrado la matrícula del cursillo para acólitos, con 103 cursillistas. Ayer por la tarde dieron comienzo las clases.

DEL VATICANO

Pío XII recibe al maestro Mascagni

CIUDAD DEL VATICANO, 14.—El Soberano Pontífice recibió esta mañana en audiencia privada al ilustre compositor italiano Pietro Mascagni, académico de Italia, acompañado de su sobrina, quien, como se recordará, sanó milagrosamente de una enfermedad diagnosticada como incurable.—EFE.

Obras en la cúpula de San Pedro

CIUDAD DEL VATICANO, 14.—La armazón de madera de algunas de las ventanas de la cúpula de San Pedro de Roma han sido sustituidas por otras de acero con objeto de proporcionar mayor solidez a la construcción y facilitar la ventilación de la basílica. Su Santidad ha visitado la primera terraza del interior de la cúpula para visitar los trabajos y felicitar a los arquitectos.—EFE.

El Sumo Pontífice recibe en audiencia privada a los corresponsales de la Prensa falangista en Roma

CIUDAD DEL VATICANO, 15.—El Santo Padre ha recibido en audiencia privada a los corresponsales de la Prensa falangista en Roma, Ismael Herráiz, enviado especial de «Arriba», y Luis de la Barga, corresponsal de los restantes periódicos del Movimiento. Pío XII conversó detenidamente con ambos periodistas, expresando su complacencia por esta prueba de filial devoción de la Prensa española. Con este motivo

La estación principal de Stalingrado HA SIDO CONQUISTADA por las TROPAS ALEMANAS Los soldados del Reich avanzan por la ciudad

BERLIN (Urgente).—La estación principal de Stalingrado ha sido conquistada por las tropas alemanas que avanzan por la ciudad.—EFE.

Comunicado alemán

Gran Cuartel General del Führer.—El Alto Mando alemán da cuenta de que en Novorosiok han sido ocupadas nuevas posiciones. Gana terreno el asalto alemán a Stalingrado apoyado por la acción de las fuer-

SE VENDE motocicleta B. S. A., dos y medio H. P. documentación y cupo de gasolina corriente. Casa Guerras, Plaza Santa Teresa 14.

exaltó los profundos sentimientos católicos de España y puso de relieve en sus palabras el paternal desvelo con que sigue la vida de nuestra Patria. Ismael Herráiz, en nombre del director de «Arriba», hizo presente al Sumo Pontífice los fervorosos sentimientos de acatamiento y fidelidad del periódico hacia la persona del Vicario de Cristo. El Santo Padre bendijo en el enviado de «Arriba», de una manera especial, al personal y familias de cuantos trabajan en la Redacción, la Administración y los talleres de este diario.

zas aéreas. Han sido destruidos veinte carros enemigos en el curso de estas operaciones.

El enemigo renovó sus ataques al norte de Rjev. Al sur del lago Ladoga los ataques del enemigo fracasaron ante el fuego de nuestra defensa. En la última noche fueron lanzadas bombas de grueso calibre contra Murmank. Los bombarderos británicos realizaron incursiones aéreas sobre el norte de Alemania causando pequeños daños.—EFE.

Morontava evacuada por las tropas inglesas

VICHY.—Oficiosamente se anuncia que Morontava ha sido evacuada por las tropas inglesas. Las fuerzas británicas avanzan con dificultad en Madagascar ante la resistencia francesa, habiéndose desarrollado violentos combates en las Colinas Amstiafab.—EFE.

La tentativa británica en Tobruk

ROMA.—El Comunicado de las Fuerzas Armadas italianas señala que la tentativa de desembarco enemigo en Tobruk comenzó preparada con un intenso ataque aeronaval. Las fuerzas enemigas fueron aniquiladas a las nueve de la mañana después de cinco horas de ataque. Las baterías de costa hundieron tres contratorpederos y otros barcos auxiliares y numerosos medios de desembarco. Y las fuerzas aéreas italo-

manas hundieron un crucero, un contratorpedero y otras unidades. Fueron capturados 576 prisioneros y recogido abundante material. La mayor parte de los naufragos de los barcos hundidos fueron recogidos por nuestras unidades navales. Simultáneamente fué derrotado el enemigo en algunos ataques con medios ligeros.—EFE.

Información nacional

Apertura de Tribunales

MADRID.—Esta mañana ha tenido lugar la solemne apertura de Tribunales en el Palacio de Justicia, bajo la presidencia de don Felipe Clemente de Diego, presidente del Supremo y con asistencia de los presidentes de las diversas salas. El presidente del Supremo pronunció un interesantísimo discurso.—(Cifra).

Una Cruz Laureada

MADRID.—El «Diario Oficial» del ministerio del Ejército publica una disposición concediendo la Cruz Laureada de San Fernando al teniente de la Legión, don Giuseppe Borge de Borbón y Parma, por su heroico comportamiento en la batalla del Ebro el 22 de septiembre de 1938.—(Cifra).

UNION DE JUVENTUDES EUROPEAS

En VIENA se ha inaugurado el Congreso de Juventudes de EUROPA

España está representada por Pilar Primo de Rivera y el camarada Elola

La nueva organización juvenil será el símbolo de una nueva juventud y de un nuevo orden europeo basados en medios pacíficos

VIENA, 14.—En el Hofburg de Viena se ha celebrado la inauguración del Congreso de Juventudes de Europa, bajo la presidencia de Axmann, jefe de la organización Hitler-Jugend, de Alemania, y Vidusoni, comandante general de la Milizia Italiana del Lictor. En el Congreso toman parte delegaciones de los países europeos del Eje y otros Estados, entre ellos España, representada por Pilar Primo de Rivera, como delegada nacional de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, y Elola, delegado del Frente de Juventudes.

Los delegados han visitado al «reichsleiter» von Schirach, al que hicieron entrega de sus proyectos de estatutos para la juventud continental.—EFE.

«Símbolo de un nuevo orden»

VIENA, 14.— Solemnemente, y con asistencia de delegados de todos los países de Europa, se ha celebrado en Viena la ceremonia de fundación de las Juventudes europeas.

El «reichsleiter» Schirach, delegado de Educación Juvenil del Gobierno alemán, ha hecho con tal motivo importantes declaraciones sobre los fines de la actividad política de la juventud europea. Comenzó haciendo un resumen histórico de la juventud, para declarar que los grupos de hombres anteriores a 1914 carecían de una idea del futuro, mientras que el tratado de Versalles encadenaba a Alemania, sometiendo a «la esclavitud a los hombres, mujeres e incluso niños de la época, mientras que los judíos se apoderaban de los órganos de divulgación del pensamiento y de

formación de la opinión pública. Por todos los procedimientos se inculcaba a las juventudes el principio judío de que no hay mayor insensatez que mantener un ideal de heroísmo y se procuraba sembrar la disolución entre las gentes mediante el libertinaje sexual».

Schirach expuso seguidamente las mutaciones sufridas por la juventud alemana bajo la inspiración del Führer y con la colaboración de Mussolini, que lanzaba el principio de «Crear, obedecer y luchar», en comparación con el estado espiritual y moral de las juventudes de los países democráticos y de la U. R. S. S. «Por eso—añadió von Schirach—es preciso que en esta nueva organización juvenil sea el símbolo de una nueva juventud y de un nuevo orden europeo basados en medios pacíficos, labor que ha de ser objeto de largos años de trabajos cimentados sobre la camaradería continental y la educación de los grupos juveniles nacionales».

Organización de la Federación

Al exponer las líneas generales de la estructuración interna de la Federación de Juventudes Europeas, dijo Schirach:

«Cada juventud nacional, perteneciente a una nación grande o pequeña, contará con un representante y un voto en el Consejo rector (Führerring) de la Federación, todos cuyos miembros gozarán de los mismos derechos».

La Asamblea general de la organización se reunirá una vez cada año, reunión que en 1943, según ha propuesto von Schirach, se tendrá en

Roma. Se establece, asimismo, el principio de que cada Estado podrá solicitar que el Congreso se celebre un año en su país.

En cuanto a la calidad de miembro de la Federación, sólo podrá adquirirse a petición del grupo juvenil interesado, previamente autorizado por el Gobierno de su país y con anuencia del Comité central de la Federación de Juventudes Europeas.—EFE.

Schirach y Ricci, socios de honor

VIENA, 14.—Han sido elegidos presidentes de honor de la primera sesión de la Conferencia de las Juventudes europeas, en reconocimiento a sus méritos excepcionales, el «reichsleiter» Baldur von Schirach y el jefe italiano, Renato Ricci.—EFE.

Clínica de Calzado

Reparaciones en suela y goma Especialidad en phillis CASA GUERRAS Plaza Santa Teresa, 14; Teléfono 257

Depósito de Intendencia de Avila

Habiéndose extraviado cuatro reses vacunas propiedad del Depósito de Intendencia de esta Plaza, se ruega a los ganaderos o personas que puedan señalar el paradero de ellas lo comuniquen a la mayor brevedad al referido Depósito.

Avila a 11 de septiembre de 1942 —El teniente encargado del Depósito, Fernando de la Torre.

El regreso a sus hogares de voluntarios de la

OVIEDO.—Un grupo de heridos voluntarios de la División Azul regresado últimamente de Rusia ha sido objeto de un homenaje por parte del Ayuntamiento de San Martín del Rey Aurelio. La villa se hallaba engalanada con banderas, colgaduras y gallardetes, y la plaza de Ramón y Cajal presentaba un magnífico aspecto. En una de las tribunas levantadas al efecto se situaron las autoridades y jerarquías, y en otra, los 16 voluntarios regresados, al

NUEVO TALLER DE REPARACIONES RADIO-ELÉCTRICAS

Rodríguez y Sáez CESTEROS núm. 3 Mecánicos competentes

(Viene de la 1.ª página) sar de los refuerzos recibidos por las tropas británicas, anuncia el comunicado oficial del gobernador general de Madagascar.—EFE.

Los franceses se retiran

VICHY.—Las noticias que se reciben de Madagascar indican que el paso del río Betsiboka sigue en poder de los franceses, pese a los esfuerzos de los británicos por forzarlo; Ambaja, por el contrario, ha tenido que ser dejado a los atacantes ante la considerable superioridad numérica de éstos; pero las tropas francesas, según las mismas noticias, se retiraron en perfecto orden.

Un despacho que da cuenta de la situación general declara no haber grandes cambios que registrar en cuanto a la región de Majunga; añade que varios carros británicos han cruzado el Betsiboka, pero sin lograr forzar las fortificaciones del distrito de Masvetans.

Dice también esta información que los franceses han tenido que retirarse de Mjaba, para agruparse en la montaña y organizar allí ulterior resistencia.—EFE.

División Azul

frente de los cuales figuraba el capitán don Manuel Ordás. Se dijo una misa, y terminada ésta, pronunciaron discursos el alcalde, el párroco de La Felguera y el capitán de la Guardia civil señor Bravo. Después se procedió a la entrega de una petaca a cada uno de los divisionarios, obsequio del delegado provincial de la Vieja Guardia, quien también les dirigió la palabra. Se cantaron los himnos, y al final, los voluntarios desfilaron ante las autoridades y jerarquías, que recibieron calurosas ovaciones del público. Por último el Ayuntamiento obsequió a los bravos voluntarios con una comida. (Cifra.)

Regreso de voluntarios

ALMERIA.—En la madrugada de ayer ha regresado un grupo de voluntarios de la División Azul. Numeroso público acudió a la estación a recibirlos, y en manifestación recorrieron varias calles de la ciudad, dirigiéndose al templo de la Patrona de Almería, la Virgen del Mar, donde se rezó una salva. Después se cantó el «Cara al Sol», y el jefe accidental del Movimiento dió los gritos de ritual, que fueron contestados con gran entusiasmo.—(Cifra.)

Inauguración de un Hogar

SAN SEBASTIAN.—Coincidiendo con el sexto aniversario de la liberación se ha inaugurado esta mañana el Hogar de la División Azul, instalado en las proximidades de la «perla del océano», en la Concha. El acto, que resultó muy simpático, fué presidido por el gobernador civil y asistieron otras autoridades y jerarquías.—(Cifra.)

Pomada CEREOL

Quemaduras, granulaciones, erupciones, eccemas, úlceras, grietas, SABAÑONES ULCERADOS C. Sanitaria 226

Sánchez Prieto MEDICO Piel-Venereas-Sifilis